
Magdeburg, 6. März 2024

Engagiert in blau-weiß – Neuigkeiten von der AG Vereinskultur (5/2023, 1/2024) 

Die AG Vereinskultur (AGV) ist zur fünften Sitzung 2023 und zur ersten Sitzung 2024 zusammen-
gekommen. Das Gremium ist ein Zusammenschluss aus Clubmitgliedern und Verantwortlichen des 
Vereins, das unter Leitung von FCM-Präsident Dr. Jörg Biastoch und Ehrenpräsident Peter Fechner 
normalerweise viermal im Jahr tagt. Die Runde ist offen für Vereinsmitglieder, die sich über den 
Stadionbesuch hinaus ehrenamtlich für den 1. FC Magdeburg engagieren möchten. Jedes Mitglied 
verpflichtet sich zur Mitarbeit in einem der fünf Arbeitskreise: AK Tradition, AK Mitglieder, AK Fans, 
AK Projekte und AK Vereinsarchiv & Magdeburger Fußballgeschichte. 

Präsident Dr. Jörg Biastoch begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung. 

AK Tradition: 
Im Rahmen des Projektes „Blau-Weiße Legenden“ berichtete Axel Bänsch, dass das Projekt weiter-
geführt werden soll, aber eine neue Kategorie von erfolgreichen Spielern erarbeitet wird. Zukünftig 
erfolgt daher noch einmal eine Neuordnung der Erinnerungstafeln im Stadionbereich. Zur nächsten 
Sitzung der AGV wird der Arbeitskreis Lösungs- und Ideenvorschläge final bekannt gegeben.
Weiter führte Axel Bänsch aus, dass ein Traditionstreffen mit ehemaligen Mitarbeitern des 1. FC 
Magdeburg in Planung ist. Diese Veranstaltung soll in Zusammenarbeit mit dem AK-Fans organi-
siert werden.

AK Mitglieder: 
Zum Jahresende gab es ein Arbeitskreistreffen, über das Steffen Pohlmey informierte. Nicht nur 
für den Arbeitskreis, sondern auch für allgemeine Veranstaltungen wurden zwei Pavillons gekauft 
und in der Geschäftsstelle des 1. FC Magdeburg e.V. aufbewahrt. Die Pavillons sollen noch an den 
Seitenwänden beschriftet werden. Steffen Pohlmey begrüßte Andrea Weiland, Michelle Weiland 
und Matthias Körber zur weiteren Unterstützung im Arbeitskreis.

Außerdem wurde ein neues Projekt vorgestellt. Es soll der Versuch zur Neuinstallation eines Mit-
gliederstammtisches unternommen werden. Die Organisation erfolgt durch den Arbeitskreis, des-
sen Mitglieder auch gleichzeitig Hauptansprechpartner sein sollen.

AK Fans: 
Ralf Dobberitz berichtete über den Mitgliederpreisskat, der stattgefunden hat und stellte gleich-
zeitig diese Veranstaltung zur Diskussion, da der Aufwand und die Organisation für eine relativ 
geringe Teilnehmerzahl eventuell zu groß ist.
Ulf Rabethge vertrat die Auffassung, dass die Veranstaltung mit geringerem Aufwand weitergeführt
werden könnte. Eventuell ist auch eine Kombination mit dem Mitgliederstammtisch des Arbeits-
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kreises Mitglieder möglich. Die Veranstaltung wird noch einmal neu überdacht und in der nächsten 
AG-Sitzung besprochen.

AK Projekte: 
Dr. Jörg Biastoch erklärte, dass die Arbeit des Arbeitskreises ruht. Der Arbeitskreis hat derzeitig nur  
zwei Mitglieder, daher benötigt der Arbeitskreis personelle Unterstützung. Er selbst und auch Sven
Matthes können die Aufgaben aus beruflichen und zeitlichen Gründen nicht allein realisieren.

AK Vereinsarchiv & Magdeburger Fußballgeschichte:
Thomas Hennigs führte aus, dass gesammelte Werke im Rahmen des Tütenprojektes archiviert 
werden. Dazu gibt es von einer Archivarin Unterstützung. Wenn das Tütenprojekt abgeschlossen 
ist, werden die gesammelten Informationen und Fundstücke in das Vereinsarchiv überführt. Ein 
Raum für das Vereinsarchiv steht zur Verfügung. Die Verschließbarkeit und Zugangsberechtigung 
müssen noch sichergestellt werden.

Weitere Themen:
Peter Fechner erklärt einleitend, dass der 1. FC Magdeburg 39 Ehrenmitglieder hat, von denen 
aktuell elf Personen verstorben sind. Er stellt zur Diskussion, wie in Zukunft die Auswahl verdienter
Ehrenmitglieder erfolgen soll bzw. in wie weit die AG hier inhaltlich unterstützen könnte.

Die AG-Mitglieder waren sich darüber einig, dass es eine grundsätzliche Aufgabe des Ehrenrates 
ist. Die AG kann lediglich Empfehlungen wie auch bei sonstigen Ehrungen geben oder auch Vor-
schläge zu Mitgliedern erarbeiten, die eine Ehrenmitgliedschaft verdient haben.

Ralf Dobberitz berichtete, dass im Juli der 25. Jahrestag des A-Jugend-Kickerpokal-Sieges ist. Aus
diesem Grund sollte die damalige Mannschaft zu einem Heimspiel in der Hinrunde eingeladen wer-
den. Er wird die Abstimmung dazu mit der SBG durchführen. Des Weiteren berichtete Ralf Dobbe-
ritz, dass es in diesem Jahr noch zwei weitere Jubiläen gibt. Zum einen den 65. Jahrestages des ers-
ten Oberligaaufstieges, zum anderen den 60. Jahrestag unseres ersten FDGB-Pokalsieges. Er regte 
an, die noch verbliebenen Spieler der beiden Erfolge zu den Feierlichkeiten am 8. Mai einzuladen.

Die nächste AG-Sitzung findet am Donnerstag, 18. April 2024, um 18 Uhr in der „Käseglocke“ statt. 
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